

MEMORIA 2022

___ ALIANZA ___
EXTREMADURA

es futura

La Alianza como caso de éxito

Queridas amigas y amigos:

Cuando recibí la propuesta de presidir el Consejo Social de la universidad de Extremadura, mi tierra, pensé fundamentalmente en dos cosas: la primera es expresar mi agradecimiento por el honor que me supone como extremeño de Villanueva de la Serena presidir este importante órgano, que tiene como misión conectar a la universidad con la sociedad donde se desenvuelve. La segunda es que, el Consejo Social tenía que pasar a la acción de una manera más eficiente, impulsando un proyecto muy transversal de generación de oportunidades, no solo para el entorno académico de la UEx sino, sobre todo, para el crecimiento y desarrollo económico y social de los ciudadanos que viven en Extremadura. Esto es la Alianza Extremadura es Futuro que cumple ahora un año y medio y que empieza a ser estudiada como un caso de éxito de movilización y colaboración público-privada exportable a otros territorios.

El plan, que nació con una ambición a tres años y cinco ejes de actuación, cuya evolución se recoge en las páginas siguientes de esta publicación, fue rápidamente abrazado no solo por los propios miembros del Consejo, sino por todas las instituciones, organismos, empresas y personas comprometidas con trabajar hoy para impulsar el desarrollo que queremos tener mañana. Es una alianza abierta a la sociedad porque es la sociedad la que se tiene que beneficiar de ella. Extremadura tiene potencial para ser una región líder en el mundo digital y conectado que nos ayuda a superar nuestros históricos déficits de conexión y, contamos además con enormes recursos naturales y patrimoniales que hemos sabido preservar de una manera sostenible para las generaciones sucesivas. Somos, además, una región abierta e inclusiva, valores que suman a todas las capacidades de desarrollo sostenible que tenemos y que impulsa la propia Alianza.

Conectar el talento universitario con el talento social, hacerlo accesible especialmente para las empresas e instituciones con menos recursos, es impulsar su crecimiento y desarrollo, y abrir una vía adicional para que los universitarios que lo deseen, puedan quedarse viviendo y creciendo en Extremadura, es decir, creando valor y ampliando la red de empleabilidad que precisa una región que quiere asentar población y proteger su territorio, especialmente aquel tan valioso como es el territorio rural y sus potencialidades.

Las cifras de la alianza reflejan su éxito, estamos cerca de la mitad de su periodo de ejecución, hay que seguir trabajando entre todos para llevarla al máximo, pero desde el Consejo Social de la UEx vemos con un enorme optimismo el recorrido que viene por delante. Gracias a todos los que estáis haciendo posible esta alianza, patrocinando, impulsando, ofreciendo esas primeras oportunidades de empleo a los jóvenes universitarios, a los Alumni, a los emprendedores, a todos los profesionales que compartís conocimiento... y sobre todo, a los más de 1.000 universitarios que ya os habéis comprometido y beneficiado de la Alianza en el tiempo que llevamos en marcha.



Antonio Huertas

Presidente del Consejo Social de la Universidad de Extremadura.

ALIANZA EXTREMADURA

es futura

El Consejo Social de la Universidad de Extremadura, puso en marcha, el pasado mes de octubre de 2021, una Alianza de colaboración público-privada para movilizar a toda la sociedad y especialmente a los jóvenes, promoviendo oportunidades que pongan en valor el potencial de la región, bajo el lema "EXTREMADURA ES FUTURO", y reconociendo la importante función social que cumple la Universidad.

Se trata de un acuerdo marco impulsado por el Consejo Social, que integra a la Universidad de Extremadura y la Fundación Universidad-Sociedad.

El Consejo Social de la UEx, invita a todos los que comparten nuestro compromiso con Extremadura a sumarse a esta Alianza, para conseguir entre todos y con acciones concretas, estrechar los puentes entre la Universidad, la empresa y la sociedad extremeña, fomentando la empleabilidad y las oportunidades para los jóvenes de la región e impulsando el desarrollo sostenible de Extremadura.

Ejes de acción

0

AYUDAS SOCIALES

I

PLAN DE
PRÁCTICAS
RENUMERADAS

IMPULSO AL
EMPRENDIMIENTO

II

PLAN ALUMNI
PROGRAMA MENTORING

III

OBSERVATORIO DE
ECONOMÍA SOSTENIBLE

Media partner: El Periódico de Extremadura

IV

FORO
"EXTREMADURA
ES FUTURO"

Media partner: Diario Hoy

V

PREMIOS
UNIVERSIDAD -
SOCIEDAD
DEL CONSEJO
SOCIAL UEX

AYUDAS EXTRAORDINARIAS DEL CONSEJO SOCIAL PARA ESTUDIANTES MATRICULADOS EN GRADOS Y MÁSTERES UNIVERSITARIOS DE LA UNIVERSIDAD DE EXTREMADURA

Atendiendo a la difícil situación social que viven muchos miembros de nuestra comunidad Universitaria, el Consejo Social de la Universidad de Extremadura en colaboración con el Vicerrectorado de Estudiantes, Empleo y Movilidad, convoca ayudas para estudiantes universitarios que sufran dificultades socio-económicas que ayuden a sufragar en todo, o en parte, los gastos asociados a sus estudios universitarios.

Asimismo, conscientes de los gastos que asume el alumnado por motivos del desplazamiento desde la localidad donde está situado el Centro Universitario de estudios hasta las empresas o instituciones donde realiza sus prácticas curriculares, se convocan ayudas para sufragar en todo, o en parte, los gastos asociados a dichos desplazamientos con el objetivo de fomentar las prácticas en entornos rurales.

Por ello, el Consejo Social ha resuelto convocar ayudas para las siguientes modalidades:

- Modalidad A. Ayudas extraordinarias por rendimiento académico para el curso 2022-2023
- Modalidad B. Ayudas extraordinarias por situaciones sobrevenidas.
- Modalidad C. Ayudas para desplazamiento por realización de prácticas curriculares.

Datos

AYUDAS SOCIALES AÑO 2022	Estudiantes beneficiados
MODALIDAD A: RENDIMIENTO ACADÉMICO	97
MODALIDAD B: SITUACIÓN SOBREVENIDA	57
MODALIDAD C: PRÁCTICAS CURRICULARES	165
TOTAL	319

Todas estas ayudas serán gestionadas por el Servicio de Becas y Másteres Oficiales del Vicerrectorado de Estudiantes, Empleo y Movilidad.



Consulta aquí las bases

Becas Remuneradas de la Alianza

El Programa de Becas de Formación para el Empleo “Extremadura es Futuro” es uno de los ejes principales del Plan Estratégico aprobado por el Consejo Social, dentro de la “Alianza Extremadura es futuro”. Las prácticas son gestionadas por la Fundación Universidad- Sociedad y cuentan con Comisiones de Seguimiento entregadas por la Universidad de Extremadura, Consejo Social, Fundación Universidad-Sociedad y, en el caso de becas específicas PIRT y UniRuralUEX, por la entidad que financia las becas, Junta de Extremadura o Diputaciones Provinciales.

IA.1_Becas Extremadura es Futuro_

Este programa consiste en becar, con un importe similar al Salario Mínimo Interprofesional, a estudiantes y titulados de la UEX a través de prácticas formativas en empresas, autónomos y entidades del tercer sector de la región extremeña.



Dichas entidades pueden participar en el programa a través de distintas modalidades:

- Modalidad I. Financia y acoge. La entidad financia la beca del estudiante/ titulado que va a acoger en la misma. En 2022 se acogieron a esta modalidad Cajalmendralejo, Caja Rural de Extremadura, Cohidrex, Iberamática y Mapfre.

- Modalidad II. Solo financia. La entidad financia la beca para que el estudiante/titulado se vaya a hacer prácticas a otra empresa. En 2022 se acogieron a esta modalidad Fundación Mapfre, Ibermática, Consejo Social UEX, Santander y FEMPEX.

- Modalidad III. Solo acoge. La entidad, en este caso PYME, que acoge al estudiante/titulado sólo asume el coste de la seguridad social. En 2022 participaron bajo esta modalidad 58 entidades.

Datos

Se tramitaron un total de 72 prácticas (31 de 9 meses, 37 de 6 meses y 4 de 4 o menos meses), correspondiendo 28 a prácticas de estudiantes y 44 a prácticas de titulados. Cuentan con un alto índice de inserción laboral, donde la mitad de los becarios al terminar sus prácticas recibieron una oferta para continuar en la entidad donde realizaron las prácticas.

IA.2_Programa de Internacionalización y Retorno del Talento_

El Programa de Internacionalización y Retorno del Talento (PIRT), es un Programa de Becas de Formación financiado por la Junta de Extremadura, a través de la Dirección General de Política Universitaria. Está destinado a titulados de la UEX con experiencia en movilidad internacional, cuyo importe de la beca asciende a 1.125€ brutos mensuales y sin costes para la entidad que acoge al becario.

El programa se enmarca en la política de refuerzo institucional, económico, social y académico, desarrollado por la Junta de Extremadura cuyos objetivos son los siguientes:



Objetivos Generales:

1. Mejorar los indicadores de internacionalización de la UEx y su impacto en la empleabilidad de los egresados universitarios, a través de la Capacitación en Competencia Emprendedora.

2. Fomentar el retorno del talento extremeño en el exterior y favorecer su inserción en el tejido productivo regional.

Objetivos Específicos:

3. Impulsar acciones que optimicen el impacto que ejerce la internacionalización de la UEx en los estudiantes universitarios, así como el valor

añadido que sus experiencias formativas internacionales aportan al tejido productivo de Extremadura.

4. Favorecer la conexión entre el contexto institucional, el empresarial y el universitario, de manera que el talento de los universitarios formados en la UEx, en muchos casos enriquecido a través de experiencias formativas internacionales, revierta directamente sobre la sociedad extremeña.

5. Difundir las experiencias internacionales y las actividades formativas de la UEx, fomentando el conocimiento de la universidad.

Datos

Se tramitaron un total de 91 prácticas (57 de 6 meses y 34 de 3 meses) en 65 entidades diferentes.

Estas prácticas cuentan con un índice de inserción laboral del 37,36%, donde 34 becarios, al terminar sus prácticas, recibieron una oferta para continuar en la entidad donde realizaron las mismas.

Socios y colaboradores



IA.3_Becas UniRuralUEx_



rios, vinculando a los mismos con los espacios rurales de los que disponemos, generando una nueva forma de impulsar la actividad en zonas rurales y creando oportunidades de empleo en ellas.

El Programa UniRuralUEx, financiado por Diputación de Badajoz y Diputación de Cáceres, ha permitido a estudiantes y titulados de la UEx ampliar su formación académica adquiriendo experiencia profesional, realizando prácticas formativas en empresas en el entorno rural extremeño.

Con este Programa se persigue combatir la despoblación potenciando el entorno rural de la región extremeña, promocionando el empleo joven y el talento de los estudiantes y titulados universita-

Datos

Se tramitaron un total de 57 prácticas de 3 meses de duración, correspondiendo 24 a prácticas de estudiantes y 33 a prácticas de titulados en 42 entidades diferentes.

Estas prácticas cuentan con un índice de inserción laboral del 31,58%, donde 18 becarios, al terminar sus prácticas, recibieron una oferta para continuar en la entidad donde realizaron las prácticas.

Socios y colaboradores



Programas de Emprendimiento

IB.1_Programa de Emprendimiento Universitario_

En el año 2022 se han desarrollado dos ediciones del Programa de Emprendimiento Universitario, una en Cáceres y otra en Badajoz. El Programa de Emprendimiento Universitario en Extremadura tiene como objetivo principal contribuir al fomento del emprendimiento entre estudiantes y titulados de la Universidad de Extremadura con ideas de emprendimiento y proyectos empresariales.

Este consta de varias fases:

- Jornada de Presentación.
- Desarrollo del Programa: formación online, tutorización mediante sesiones individualizadas y mentorización.
- Jornada de presentación de los proyectos.
- Entrega del premio al ganador.

Socios y colaboradores



Datos

57 participantes, 30 en Badajoz y 27 en Cáceres, presentando un total de 41 proyectos.

IB.2_Programa Agila_

El pasado mes de diciembre, se puso en marcha la Aceleradora AGILA, con 21 proyectos emprendedores o empresas con potencial de crecimiento en fase de lanzamiento o expansión de mercado, referentes en diferentes ámbitos como tecnológico, investigación, construcción, cultural, turismo, salud, bienestar, consultoría y servicios profesionales, entre otros. Entre las iniciativas presentadas se encuentran tanto empresas ya consolidadas; como empresas de gran trayectoria que quieren acceder a nuevos mercados, necesitan inversión o quieren desarrollar nuevas líneas de negocio. Así como iniciativas en fase de lanzamiento, algunas lideradas por estudiantes universitarios de últimos cursos.

La Aceleradora AGILA se desarrolla con la colaboración de un Comité Asesor integrado por diferentes entidades público-privadas, con el objetivo de unificar sinergias y recursos que permitan fortalecer el tejido empresarial extremeño. Las entidades que forman parte de este Comité Asesor son la UEx, Consejo Social de la Universidad de Extremadura, Servicio Sapiem de la Universidad de Extremadura, Dirección General de FP y Formación para el Empleo, Dirección General de Política Universitaria, Dirección General de Agenda Digital, Cámara de Comercio de Cáceres, Cámara de Comercio de Badajoz, Diputación de Badajoz, Diputación de Cáceres, Sexpe, Fundecyt, Aje Extremadura, Asociación de Empresa Familiar, Extremadura Open Future, Redex y Extremadura Avante.



¿Qué ofrece este programa?

- Impulso en la toma de decisiones
- Alianzas de valor para posicionar tu proyectos
- Matching y acceso a los recursos financieros para tu proyecto
- Viajes de aprendizaje a otras empresas
- Hasta 6000 euros para el impulso de tu proyecto
- Tu oficina en un espacio flexible
- Capacitación a través de masterclall experience
- Acompañamiento profesiona y personalizado

Datos

21 proyectos, 14 en Badajoz y 7 en Cáceres, con 43 participantes, 6 de ellos estudiantes o titulados de la Universidad de Extremadura.

Socios y colaboradores

JUNTA DE EXTREMADURA

Dirección General de Empresa

IB.3_ Sámara Camp_

SámaraCamp es una iniciativa que reunió el pasado mes de octubre a 186 jóvenes durante 4 días para desarrollar en ellos capacidades y competencias emprendedoras. Una apuesta clara de la Fundación Caja Extremadura por la formación y dinamización de emprendedores.

La idea consiste en una gran actividad lúdico-formativa, en la que estudiantes universitarios aprenderán, mediante la experiencia y desarrollo de actividades, a relacionarse con otros participantes y a experimentar y resolver todo tipo

de situaciones innovadoras. Durante varios días, los participantes han recibido formación, orientación y mentorización para desarrollar sus ideas y convertirlas en negocios viables.

Es una oportunidad ideal para jóvenes con sueños emprendedores, que quieran transformar su idea en un negocio y experimentar lo que significa crear una start-up desde una fase inicial, encontrar un equipo con el que colaborar, recibir orientación, hacer networking y tener acceso a un completo mundo de posibilidades.

Socios y colaboradores



Observatorio de Economía Sostenible



El pasado mes de septiembre, la Fundación Xavier de Salas, en Trujillo, acogió la celebración del I Foro Internacional de Economía Sostenible enmarcado en el Eje III de la Alianza Extremadura es Futuro. “La creación de valor a través del emprendimiento rural” ha sido la base de los diálogos entre los participantes. Impulsar la economía sostenible como modelo de crecimiento y motor para generar oportunidades para el talento extremeño ha sido el objetivo de este encuentro.

Dirigido por M^a Cruz Sánchez Escobedo y codirigido por Antonio Fernández Portillo, el Foro ha sido nexo de unión entre estudiantes de la Universidad de Extremadura, empresarios, directivos de entidades financieras, académicos nacionales e internacionales y dirigentes políticos de la región, así como dirigentes políticos del país vecino, Portugal.

Además, ese mismo día se presentó el “Informe Silver Economy y Desarrollo Rural. El caso de Extremadura”, que ha realizado el Centro de Investigación Ageingnomics de Fundación MAPFRE, la Universidad de Extremadura y la Fundación Xavier de Salas, gracias a la colaboración de un selecto grupo de expertos vinculados a la Universidad de Extremadura y que se enmarca dentro de este Observatorio de Economía Sostenible.

Socios y colaboradores



EJE IV

Plataforma Foro Extremadura es Futuro

Se trata de una gran plataforma digital y de acciones presenciales para divulgar y acercar el mundo de la empresa, el emprendimiento y el liderazgo a los jóvenes en Extremadura. El Foro Extremadura es Futuro, reúne cada lunes a empresarios destacados de la región, así como a investigadores de la Universidad de Extremadura, para acercar el mundo de la empresa, el emprendimiento y el liderazgo de los jóvenes.

El pasado mes de noviembre, además, se celebró el “I Foro para Jóvenes Extremadura es Futuro: la aventura de emprender, tendiendo puentes entre la universidad y la empresa”. Fue en la Facultad de Ciencias de la Documentación y la Comunicación y el acto congregó a un centenar de estudiantes.

El Foro Extremadura es Futuro, es posible gracias a la colaboración del Consejo Social de la UEx, Universidad de Extremadura, Fundación Universidad-Sociedad, Diario HOY, Fundación MAPFRE y Junta de Extremadura.



Datos

32 charlas
motivacionales

Socios y colaboradores

HOY Fundación
MAPFRE

EJE V

Premios Extremadura es Futuro



Uno de los pilares o ejes de actuación de la Alianza “Extremadura es futuro” son los premios «Extremadura es Futuro» que tienen por objeto valorar el acercamiento a la Universidad de su entorno, mediante el reconocimiento de las propuestas presentadas desde los ámbitos universitario, institucional, cultural, profesional, económico y social; que tengan un destacado carácter colaborador, innovador y/o apuesten por la búsqueda de la excelencia.

El pasado mes de diciembre se lanzó el certamen de diseño del trofeo, dirigido a estudiantes del Grado en Ingeniería de Diseño Industrial y Desarrollo de Productos del Centro Universitario de Mérida. En total se presentaron 37 propuestas y finalmente, la estudiante, Chavela Jiménez resultó la ganadora con su propuesta “A través”.



La Alianza en cifras

EJES ALIANZA	Beneficiarios/ Participantes	Entidades participantes
EJE 0. Ayudas Sociales	319	-
EJE I. Becas	220	160
EJE I. Emprendimiento	286	22
EJE III. Observatorio	100	15
EJE IV. Foro	80	37
EJE V. Premios	48	
Comunicación	-	
TOTAL	1.053	234
Usuarios Foro	1.286	
Total inc. Usuarios Foro	2.339	

Comunicación Alianza Extremadura es Futuro

Desde que la Alianza Extremadura es Futuro comenzara a andar, se encomendó a una persona la comunicación y difusión de la misma. El propósito con el que se crea este área es el de gestionar toda la información generada por la Alianza, tanto a nivel interno como externo, siempre en conexión directa con el Gabinete de Información y Comunicación de la UEx.

Parte del convencimiento de que la comunicación va a ser esencial y determinante para mostrar a la Universidad y a la sociedad, la identidad corporativa y difundir toda la información que generan los cinco ejes de la Alianza.

Durante todo este tiempo se han realizado las siguientes tareas:

- Elaboración de noticias, reportajes y entrevistas.
- Gestión de redes sociales.
- Gestión de la comunicación de la Alianza tanto interna como externa.
- Articulación de estrategias y planes de comunicación.
- Mantenimiento y diseño de la página web.
- Elaboración de creatividades.
- Elaboración de dossier de prensa.
- Fotografía.



ALIANZA EXTREMADURA

es futura

extremaduraesfuturo.es

